

Turno General a beneficio de la construcción del Templo de la Virgen de los Angeles efectuado en los días 1 y 2 de setiembre Estado completo de cuentas y su detalle

Table with columns for names, amounts, and sub-totals. Includes names like Enrique Coto, Bartolomé Barahona, Francisco Sofano, etc.

Table titled 'RIFAS AMBULANTES' listing items like pulsera, obituario, moneda, etc. with prices.

Table titled 'JUEGOS, VENTA DE LIEBES, ANIMALES Y OTROS' listing games, bets, and animal sales.

Table titled 'EFFECTIVO RIFAS Y VENTAS EN LA-MESA' listing cash from raffles and table sales.

La manifestación aliadófila del Domingo

Los señores miembros de las Colonias Aliadas que organizaron el festival para el domingo próximo...

"SISTEMA GRACE"

En el primer semestre de 1917 llegaron a San Francisco 510,000 sacos de Cafés Centro-americanos...

Agencia de W. R. GRACE & Co. Pasaje Central Apartado 1076 2115-23 agr. Teléfono 769

El Ateneo de Costa Rica abre un certamen para el 10. de Enero de 1918

El Ateneo ABRE UN CONCURSO PARA EL 10. DE ENERO DE 1918, que se regirá por las bases siguientes: a) Estudio científico...

La matricula y carta de venta de animales

De este asunto trata el proyecto del Ejecutivo sobre creación y reorganización de la Guardia Rural...

Todo propietario que cambie o venda animales deberá dar el nuevo número de una carta-venta que contendrá los nombres del vendedor...

Los telegramas que los Jefes Políticos y Agentes de Policía dirigen son eflovescentes por partidas desajustadas del ganado vacuno y caballar de las localidades.

JARDINERIA CENTRAL TELEFONO 233 Gran surtido de coronas de todos precios listas para la venta.

El problema del alto precio del pan no afecta mayormente el de las subsistencias en general en lo que se refiere al proletariado

Desde que se inició la guerra y subió el precio de la harina dobló el proletariado costarricense...

Manifiesto dirigido por el Club Nacionalista a los pueblos de la América Central

Al saberse en el país que el Gobierno de Honduras había propuesto...

Los pueblos, guiados por su instinto de preservación y de entusiasmo...

Ningún olvido imparcial se ha opuesto nunca a la realización del mismo propósito...

Fraternidad hasta aquí cuantas tentativas se han hecho para reconstruir a Centro-América...

No desconoce nadie el espíritu de unión que ha palpado siempre en el ánimo de los pueblos centroamericanos...

Señala atentamente para todos centroamericanos conformarse definitivamente con la vida de aislamiento...

CATAPLASMA DEL DOCTOR LELIEVRE Gran variedad de vestidos de dril y ca simir para niños desde 4 años hasta 15 para la estación lluviosa...

CAMARA PARA SESIONES

Tampoco ayer lograron las Camaras ponerse de acuerdo sobre el trámite que debe darse a un Proyecto de Ley de Seguros

Comenzó la sesión a las tres de la tarde.

Presidió el Doctor Núñez.

Después de la discusión la moción del señor Baudrit, tendiente a que la Ley de Seguros pasara a Comisión.

NO PROCEDE LA MOTION

SE. FABRION: Según el artículo 81 de la Constitución, el veto del Ejecutivo sólo puede ser resuelto por la Cámara que emitió la ley. El Senado sólo puede emitir la ley, pero el Senado sólo emite la ley, y desde luego la moción del señor Baudrit no procede. El Ejecutivo, además, no puede estar lo que hace al Congreso. La Constitución dice que puede votar las resoluciones de la Cámara de Diputados y las del Senado, pero no las del Congreso.

PARA EVITAR CONFUSIONES

SE. BAUDRIT: Ve siempre la necesidad de que se adopte un modo de emitir el trámite de que el asunto se va a Comisión o se va a debate, para evitar confusiones. De otro modo llegaremos al siglo XXXIII sin haber adelantado un paso.

LA MESA PUDO HACERLO

SE. ALVARADO: Es atribución de la Mesa mandar a Comisión o no que se presente, y no que se ponga una diferencia el señor Baudrit ha querido que se ponga a debate su moción. El Gobierno no ha concentrado la ley censurada, no la ha concentrado en su moción. Pienso que a tres artículos la falta constitucionalidad. Eso es todo. El Senado se conformó con el criterio del Ejecutivo, a fin de que se armonizara con el Gobierno.

SE COMPLICA LA COSA - OTRA MOTION

SE. ESQUIVEL: Lo que procede es una declaración de competencia. Pasando el asunto a Comisión, no perdería mucho tiempo.

SIGUE HABLANDO FABRION

SE. FABRION: El Senado conoció la ley vetada, y orilla sus dificultades segregando tres artículos. Sus tres artículos ya no forman parte de ninguna ley, y no forman parte de ninguna ley, y no forman parte de ninguna ley. No obstante existir un contraproyecto del Senado la ley de nuevo al Ejecutivo y está vetada en parte.

LA CORTE RESOLVERA LAS DUDAS

SE. TREJOS: Una vez que el Ejecutivo vota la ley, pasa a la Cámara que lo vota. Eso es lo que dice la Constitución. El Congreso no puede emitir una ley que se extraña. En cuanto a las dudas que surjan.

LAS ALMORANAS SE CURAN EN 6 A 14 DIAS

Se garantiza que el ÚLTIMO PULGÓN que a dieciséis días de haber nacido, sangriento con picazón o exsternos en 6 a 14 días se desenvuelva. Hechos en PARIS (MEDI) CINE CO. S. L. Madrid, E. U. de A.

HUYEGAN LAS SIRVIENTAS

HAY MAS DE 400 SIN TRABAJO EN SAN JOSE

DOS CAUSAS DEL MAL

Huyan en San José una cantidad enorme de mujeres sirvientas, por falta de trabajo.

Califican en la política que esas huérfanas pasan de cincocientos.

INTERVIENE LEIVA

SE. LEIVA: En contra de la moción del señor Baudrit, tendiente a que se ponga a debate su moción, el señor Baudrit ha querido que se ponga a debate su moción. El Gobierno no ha concentrado la ley censurada, no la ha concentrado en su moción. Pienso que a tres artículos la falta constitucionalidad. Eso es todo. El Senado se conformó con el criterio del Ejecutivo, a fin de que se armonizara con el Gobierno.

UNA INICIATIVA DEL EJECUTIVO QUE LLEGA EN MOMENTO OPORTUNO. - EL ACEITE DE COCA

UN BARRIO DE SAN JOSE EN DESGRACIA PIDE Y NO SE LE ATIENDE: PROTESTA Y NO SE LE ESCUCHA

Debido a los precios altos a que se cotiza la manaca, una buena parte de nuestra población está acudiendo para la preparación de comestivos, no tanto por la bondad del artículo como por lo económico que resulta, mucho más que consumiendo manaca.

En fin, que también para nosotros el caso tiene importancia, porque el artículo empujara mucho más cuando también en Italia hay un alto de las exportaciones de los aceites, de cuya producción importaba asimismo gran cantidad del artículo nuestro comercio.

Por ello resulta doblemente simpática la iniciativa del Ministro de Hacienda, para establecer en Costa Rica la industria de la extracción del aceite de coca, que es un magnífico sustituto del de oliva y de la manaca.

El Director del "Correo de la Costa" don Miguel Ángel Casas, fue atacado se bofetadas en "Puntarenas" el incidente promovido por cuestiones periodísticas.

Écos-Notas y Noticias

de esto nos alegramos mucho, como don Leonidas Briceño ocupó una posición importante en esas oficinas.

—Un beneficio del proyectado Asilo de Ancianos, se celebrará el sábado próximo una velada en el Teatro Apolo. G. Cartagey.

—Se prepara para el día de octubre un baile en el Casino Español. La fiesta promete resultar muy lucida.

—Hoy quedarán completamente instaladas las oficinas de la Tributación en el antiguo Edificio de Correos. Nos dicen, y José María Mena A.

La Asamblea Unionista de antenoche en esta capital

Hubo en ella una vibrante concurrencia

Vibrantes discursos de los Delegados Hondureños

Con gran interés fue escuchado el ex Presidente de las Iglesias

que levantó la bandera federativa y la ofreció a los pueblos del istmo y a los discursos de noche el fogoso orador.

Luego declaró que no tenía el deseo de hacer frases retóricas sino de conversar casi en la intimidad con sus conciudadanos allí reunidos y habló de Costa Rica. Nuestra participación en la causa de la Gran Patria ha de ser doble, porque nosotros somos dueños de una reparación: aquí cabe la cabeza de Francisco Morán, el gran soldado de esa causa y aquí estamos obligados a reparar esa deuda que en un instante de olfación política hicimos a Centro-América.

Disipando dudas. Yo que tanto comenzo a este pueblo costarricense a decir el señor Iglesias—además nuestro camarero, señores! Qué es acaso dudoso; porque nuestros padres nos legaron el sentimiento de rebeldía contra el unionismo. De ellos aprendimos a intentar el sólo en el ámbito internacional por el temor de que esta Costa Rica que es el país de la paz por excelencia, fuera a verse en el rol de los países centroamericanos que para defendernos contra las revueltas y los saqueos y contra otros peligros mayores, es preciso que nos unamos y que al firmarse la paz de Europa e iniciarse un nuevo día en los destinos del mundo, sea nuestra patria, no una fracción minúscula—en territorio y en población sino una nación de cinco millones de habitantes, con la vida en la vasta extensión de territorio que ocuparon los istmos de Tehuantepec y de Panamá y cuyos intereses es necesario que merezcan la atención de los pueblos del mundo.

Lo que importa que Nicaragua haya sido el punto de comprometer su soberanía. Así cuando ello sea muy doloroso, no detiene la marcha de nuestro propósito; y antes al contrario, una vez cumplidos, podremos exclamar ante el peligro: "Oy habéis poseído de una quinta parte, pero os faltan las otras cuatro quintas partes que están compacta!" (Grandes aplausos)

OR QUE HEMOS VIVIDO EN PAZ. No hay razón alguna que nos obligue a dejar de sentir por los hermanos del norte el mismo aprecio que sentimos por nosotros mismos. Es verdad que hemos disfrutado de las ventajas de la paz, pero ello no es producto de nuestra virtud sino de condiciones físicas que nos son comunes. Es verdad que no estamos en los cuadros del Centro-América sino que quedamos al extremo sur hasta el cual no podían llegar las diferencias y los afanes propios que agitaron a los países centroamericanos del istmo.

Acaso por esa condición pacífica, adquirimos un progreso que en alguno de sus órdenes fue demasiado violento; pero no es menos cierto que, visitados por las otras repúblicas centroamericanas, se adquiere el convencimiento de que, despojadas en algunos casos de sus propios progresos y de alguna cultura que años atrás se había desarrollado en el trabajo—guardan todas un fondo de nobleza, de patriótico empeño, que conviene difundir en beneficio de todos.

DESFILE DE HERMANOS. Guatemala fue la sede de la brillante intelectualidad centroamericana; Honduras fue la sede de la cultura; El Salvador, fue la sede de la reinvindicación de la Gran Patria; el Salvador, es pequeño país que es uno de los más del mundo, responde jubilosamente a las llamadas que se le desean de desparanar su laboriosa población sobre una Patria más grande, abierta al trabajo; a la industria; Nicaragua es unánimemente invitada a nosotros, para que se abra a las puertas de la fraternidad y de la unión de pueblos, hecha por el convencimiento llevado a todas las conciencias así pedir a los Gobiernos otra cosa que las garantías consignadas en la respectiva Constitución Política de los cincos países para asegurar la efectividad de la nobleza, la alta propaganda que estamos empeñados. Nada más que hacer los Gobiernos y prometamos todos los centroamericanos que hemos de sentir indignados como un reprobo a cualquiera de los cinco gobernantes del istmo que—insumos—le quintera, frazca o vellemente al cumplimiento del deber que tenemos contraído de la reconstrucción de la Patria de nuestros mayores!

OS DISCURSOS DE LOS DELEGADOS. Alberto el acto, y al hacer entrega de sus credenciales, los doctores Lainez y Callejas pronunciaron fervientes oraciones patrióticas en homenaje a la Patria Centroamericana. Con sus discursos fueron leídos, no logramos recoger algunas impresiones, como hubiera sido nuestro deseo.

Tres artículos fueron muy vibrantes, que merecieron los más calurosos aplausos y argumentos de gran peso. Al terminar su discurso el doctor Lainez, declaró con decisión y con vigor que la unión que se proyecta es unión de patriotas convencidos de que están llamados a un destino superior; que con la programación se sirven mercedos interesantes de hombres al de círculos y que si así no fuere, maldita mi voz me palabraba y maldita su sangre que sólo debía estar al servicio de la sinceridad.

Una vez que terminó la clamorosa ovación que los asistentes tributaron a los magníficos discursos de los distinguidos huéspedes, ordenó la tribuna, en palabras de bravos y aplausos, don Rafael Yglesias.

El discurso del Sr. Yglesias. Un redactor de "La Prensa Libre", hizo, en extracto, una reconstrucción del discurso del señor Yglesias, que fue publicado ayer en aquel diario de la tarde y leído con gran interés.

Diez años de "La Prensa Libre" sobre el discurso de don Rafael Yglesias.

Muchas veces se ha intentado en el mundo el mal, solo un medio existe: el "carne de galera", lo que contribuye al mayor desarrollo de la prostitución.

EDITORIAL

En Busca de Nuevos Horizontes

Nuestro país, por especial don de la providencia, posee infinitos recursos naturales. Basta ver la diversidad de sus productos, para comprenderlo. Frutos de todos los climas desde la uva y la pera hasta el banano y la caña de azúcar, se ven en sus campos y su esfuerzo enorme, la tierra retribuye generosamente todo lo que a ella se le da en trabajo y dedicación.

Decíamos hace algunos días en uno de nuestros editoriales que este es un país que nunca sufrirá del hambre y así es en efecto; se necesitaría que fuéramos los costarricenses muy descuidados, muy abandonados, para que llegaríamos a morir de hambre; y antes que eso, todos tendríamos que morir de vejez. Porque en efecto, tener hambre donde todo está al alcance de la mano, no es culpa sino de quien no tiene simera la suficiente fuerza de voluntad para tender la mano y alcanzar el fruto. En Costa Rica el desarrollo agrícola está en la infancia; estamos en el período en que todos los cultivos, en que las haciendas son jardines; nada de la irritable monotonía de los campos interminables sembrados de una sola cosa; nada de las explotaciones en enorme escala; todo es reducido y coqueto y cada plantío, cada hacienda, es un jardín. Jardines son los cafetales cuyos frutos se transforman en oro; jardines los bananales tendidos poéticamente en las llanuras a la orilla de bosques elegidos donde por milagro no corren las niñas y los semidioses de los bosques griegos; jardines son todos los cultivos que aquí se emprenden y se cuidan con esmero; lo que falta es propagar la afición al cultivo, es infundir a cada persona el amor al campo, la devoción a la agricultura, el entusiasmo por sembrar en todas partes, en el campo abierto y magnífico, o en la parcela reducida junto a la vivienda. Lo que aquí no ha penetrado bien en todos los entendimientos es la idea de que sembrar es el mejor seguro de la vida y que quien siembra, aunque no tenga monedas, tiene que comer y que cambiar por lo que no pueda producir.

En todas partes debe hacerse una campaña intensa en favor de la agricultura. No decía una vez un joven inteligente y sano que se había quedado "varado" en esta capital, que no sabía qué hacer para ganarse la vida. ¿Cómo, le preguntamos, no sabe usted qué hacer en un país donde las tierras son fértiles y baratas, donde lo que la tierra necesita son justamente brazos como los suyos, e inteligencias como la suya? "Ah, nos contestó, para meterse a la agricultura se necesita capital". Ese es el error generalizado aquí. Para meterse a la agricultura no se requiere capital sino trabajo. En otros países las condiciones son diferentes; pero en el nuestro todavía se encuentran por centenares los propietarios que danían gratis sus tierras a cambio de que las cultiven, de que las desbraven, de que conviertan en campos de producción, los yerros improductivos y los bosques cerrados. La idea de que para ser agricultor se necesita ser rico, ha causado enormes perjuicios, es preciso destruir esa superstición y empujar a los campesinos a las lejanías tranquilas, a tantos elementos que aquí resultan inútiles, que son una carga para la comunidad, y que podrían ser útiles si aplicaran sus fuerzas y su inteligencia, donde deben aplicarse.

En el suelo, en la agricultura, está el porvenir de Costa Rica; y corresponde a los que dirigen a los niños en las escuelas, a los que dirigen a las multitudes en la política, a los que dirigen a los fieles en el templo, a los que dirigen la opinión en los periódicos, estimular esa cruzada e ir haciendo que este país, como la Roma de los tiempos primitivos, busque y encuentre en los campos la potencia, la virtud, la eficiencia y la abundancia que encontraron aquellos que luego dominaron el mundo; nosotros no pretendemos dominar el mundo, no pretendemos otra cosa que ser suficientes para nosotros mismos, que nacionalizar la Nación, como tantas veces lo hemos dicho, que conseguir que un país que tiene todo lo necesario para una vida abundante y feliz no desdicie esos elementos y—al contrario—los aproveche para asegurar, su bienestar en el interior, su autonomía en el exterior.

Estas sencillas consideraciones nos las sugieren hechos como el del entusiasmo con que don Ramiro Aguilar, Director de Escuela, aceptó la iniciativa surgida de don Clemente Rodríguez hijo, para propagar en Costa Rica la industria de la seda por medio del cultivo de la morera y de la propagación del gusano de seda. El señor Aguilar no sólo compartió el entusiasmo de don Clemente Rodríguez hijo, sino que inmediatamente puso manos a la obra y entre sus discípulos está propagando en Costa Rica, por el clima, por la baratura que puede ser eficazísima en esta tierra, por el poco precio de la mano de obra y por el alto precio que la seda obtiene en el mundo.

Con motivo de unas cosas líneas muy mercedas que en este periódico se publicaron con relación a la obra del señor Aguilar, ese distinguido pedagogo, poniendo al pie su firma de "Ramiro Aguilar, Director de Escuela", nos ha dirigido la carta que reproducimos. "Le agradezco por el interés que ello aporta a mis planes, lo publicado hoy en su importante periódico respecto al intento de promover la afición a la propagación del gusano de seda entre los escolares. Mucho estimó esa voz de aliento, pero todos los elogios deben ser para don Clemente Rodríguez hijo, quien con empeño verdaderamente noble ha traído los gérmenes del gusano de seda, seleccionados, con el fin de regalar a todo aquel que le demuestre que posee plantas adultas de morera. Además ha pedido las máquinas para hilar los capullos y desseo de que el entusiasmo sericultural amante, pagará buenos precios por los capullos sanos que se le quieran vender. Un estimado amigo mío me invitó para hablar del asunto con el señor Rodríguez; fui, conocí que este promete y como por hábito en todos mis pesamientos buenos entran los niños mis amigos, quiero interesarlos para proporcionarles a todos una ocupación lícita que les mantenga en el buen carril, les despierte el cariño por los animales y las plantas y que también les de alguna utilidad pecuniaria que les invite a la economía. La Junta de Educación me ayuda, mis jefes me ofrecen su apoyo, don Juan J. Montealegre me da todos los estacones de morera que necesite, ustedes me ofrecen el valioso concurso de su periódico, dicte conferencias a maestros, alumnos y particulares en el Métrico y pronto veremos cristalizarse los sueños del señor Rodríguez y míos, en preciosas madejas que irán al Exterior más que en busca de letras, a propósito muy alto el empeño de los costarricenses de buscar nuevos horizontes".

Y de eso es de lo que se trata, de buscar nuevos horizontes, de abrir nuevos campos al trabajo, para que nadie deje de hacer elap por su propio bien y por el bien de la Nación. El esfuerzo del señor Aguilar debe servir de ejemplo a todos los maestros de la República; ellos son los que pueden dirigir las grandes corrientes de prosperidad y bienestar para Costa Rica; ellos los que pueden mostrar a los niños las sendas por donde se va a la autonomía, a la abundancia y al bien.

Los Warifracacionistas de Actividad del Irazú. Lo que informan desde la falda del volcán. Un poco de Historia Geológica

En los pueblos situados en las faldas de la cordillera suroeste de Cartago, desde los cuales se domina a simple vista la cumbre de la enigmática montaña domo, sobrehumano y amezclante tiene el aspecto de un castaño. El Irazú ha causado gran alarma la especial actividad de aquel volcán, actualmente en erupción.

IMPRESIONES

Ayer en la mañana, a las 8, nos comunicamos por teléfono con la finca SAN JUAN, situada en las faldas del Irazú, que perteneció al Sr. Presidente Jiménez. Es una propiedad de don Víctor M. Ross, y un empleado de este caballero tuvo la fineza de transmitirnos los datos que siguen acerca de aquel fenómeno geológico, que tanto a somero causa en los pueblos de la ciudad región.

IMPONENTE LUMINARIA

El Irazú entró en actividad extraordinaria, ayer tarde (para los efectos anteriores) esa actividad se inició con débiles relumbros que pronto cesaron; afortunadamente, frecuentemente a este fenómeno, nos hicimos caso de los "ocultos" subterráneos del coloso pero en la noche, a eso de las siete, una intensa fogata, como producida por una enorme chispa eléctrica, iluminó la montaña, específicamente a sembrado e imponente; la luminaria duró unos segundos y el fenómeno siguió repitiéndose.

EN ERUPCION

Suspechamos al principio que esas potentes luminarias obedecían a rayos producidos por una tempestad, pero observamos que el cielo estaba despejado y la atmósfera en calma; esta circunstancia nos hizo entrar en observaciones más detenidas, cuando de pronto se produjo en el Irazú una enorme humareda que alumbraba toda la cordillera. No nos supo ya duda alguna que el volcán estaba en erupción.

EL VECONDARIO

El suceso originó terror en todos los ánimos y muchas gentes prepararon para huir en el primer instante que notaran que caía lava, y en esa nerviosa actividad dominó un anhelo, con todo listo para poner tierra de por medio en cualquier peligroso momento. Entrada la noche, cesaron completamente las luminarias y la tranquilidad volvió a los ánimos.

ESTA MAÑANA

Mañana serena y cielo despejado.

Tristán en compañía del naturalista Geo. K. Cherric.

Descubrimientos arqueológicos hechos en las cercanías del volcán, hacen suponer que por allí vivieron por muchos años tribus indígenas. En fauna y flora los naturalistas han hecho en el Irazú importantes descubrimientos, entre ellos el geólogo don Enrique Rogers, en 1878.

DOCUMENTO HISTORICO

El primer documento de importancia que se tiene acerca del Irazú, es la relación que dejó el Gobernador Diego de la Haya Fernández, de la gran erupción que aconteció en Febrero de 1723. De Cartago vieron una humareda renegrida, gruesa y temblorosa. Los vestigios que fueron al volcán no pudieron llegar a la cumbre, por el azufre olor y por ser mucha la oscuridad que cubría la mayor parte de ella.

Se mandó al aludido Luis de Salazar con dos soldados y trajo un puñado de cenizas grises y de guijas y otras arenas prietas, quemadas. Los poteros y campesinos habían de sustanciar las cenizas en un budo de agua y se vieron estallidos, truenos y relumbros; en Corralbarral cayeron grandes montones de cenizas y aromáticas. Estos fenómenos ocurrieron en el viejo cráter del Irazú.

LA ACTIVIDAD DEL VOLCAN

Ha sido coincidencial, casi todas las catástrofes de origen sísmico en Costa Rica han ocurrido en el mes de Mayo.

ERUPCION GRANDE

El Irazú no ha hecho más que una erupción grande, verdadera.

ingenierto Kurtze. El 59 falleció el Dr. Hoffmann en Puntarenas. Las noticias de Orestel y Hoffmann fueron las primeras que se tuvieron en el mundo científico acerca de nuestros volcanes.

Estos estudios fueron completados por otros muy importantes, hechos por el Doctor Alejandro V. Franklín, en 1851. Este sabio tuvo el que señaló los siguientes volcanes en Costa Rica: La Vieja, Miravalles, Poás, Barba, Irazú y Turrialba.

Los temblores, del 88 coincidieron con un aumento de actividad de los volcanes: Irazú y Poás. Hubo erupción en esa época en el Irazú.

ESTADISTICA CIENTIFICA

Estudio comparativo de los períodos de actividad del Irazú y los temblores de la Meriá Central.

1730. Mayo. Erupción de Escoriales. Temblores en Centro América.

1841. Mayo. Erupción de Escoriales. Temblores en Ruivas y Panamá.

1851. Mayo. Erupción de Escoriales. Temblores en Ruivas y Panamá.

1861. Mayo. Ruiva de Cartago.

1910. Mayo. Destrucción total de Cartago.

Para coincidencialidad, casi todas las catástrofes de origen sísmico en Costa Rica han ocurrido en el mes de Mayo.

El Irazú no ha hecho más que una erupción grande, verdadera.

Tanto va el cántaro al agua

Para recibir el pago de las contribuciones municipales, los Cálculos del Banco de Costa Rica, observamos que por venturas que presenten en memoria los de la referida circunstancia dejaron de pagar sus impuestos no menos de quinientos contribuyentes. En un rato que permanecimos ayer en el Banco, observamos que por la referida circunstancia dejaron de pagar sus impuestos no menos de quinientos contribuyentes. En el edificio hizo la misma observación y manifestó que por el desordenado a los intereses de la Municipalidad, prometiendo que el caso sería considerado en la próxima sesión municipal. Casillas son estas que pueden tener malos resultados, porque, como dice el refrán, tanto va el cántaro al agua, hasta que se rompa! Nosotros creemos que ahora, que día a día aflaja el problema de moneda fraccionaria con la circulación de edulces y con los billetes menores, no deberían hacerse conflictos.

El Contrato WELLS-KELH AYUDARA A DESARROLLAR LA ECONOMIA

Suponemos que si el señor Astúa no está cansado de hablar para combatir el contrato, como nosotros no nos cansaremos de escribir para defenderlo, el público si debe estar ya cansado de escucharle y de leerlo, y por consiguiente no nos parece conveniente reunir las razones que en favor de él hemos expuesto respectivamente a los ataques que se le han hecho. Y lo hacemos con la esperanza de que esto que vamos a decir ponga punto final a esta discusión, a menos que al inteligente señor Astúa Aguilar que se sustituya en la tribuna algún señor diputado enemigo del contrato, aunque no sea más que para hacer juegos de palabras, que tanto gustan a los noveles oradores, en cuyo caso pondremos de nuevo en ejercicio la pluma siempre mojada en la tinta de nuestra convicción, y guiada por nuestro ferviente anhelo de prosperidad y de ventura para nuestro país. Recuérdese, pues, las ventajas que aparece para la Nación el contrato Quirós Keith resulta: La industria ganadera, una de las más apropiadas a nuestro clima y suelo, y que por falta de mercado, permanece en el estancamiento, se desarrollará vigorosamente, hasta constituir ella sola una de las más copiosas fuentes de riqueza del país. Una extensión grande de tierras que hoy no se han explotado, serán cultivadas y producirán...

te la anemia que por degeneración en la actualidad los debilita y consume. Y el Estado se quitará del cuello el dogal de la deuda que pugna por ahogar, y la Nación será perpetuamente soberana desde el momento en que aquel dogal sea roto. Para qué decimos más? Los espíritus experimentados y perspicaces comprenderán bien todos los puntos de vista que el contrato resultarán para nuestro país, porque ese contrato viene a ser un inyector de sangre, de vigor y de vida, en este organismo nacional que de esa salvadora inyección necesita con urgencia. Y los inconvenientes del contrato? Esos sólo existen en la fantasía de unos pocos espíritus que ven un religión en todo, pero como esos reumáticos de piernas y brazos paralizados, a quienes asustan el movimiento y la actividad de los que a su alrededor pasan presurosos y se agitan con ellos. Y así ponemos punto, si acaso no final, porque se empeñen en destruir el contrato los que padecen de ataxia espiritual, en cuyo caso tendríamos que renovar la tarea de procurar sacralos del error, si como un compás de espera, que ojalá por el triunfo del contrato resulte un compás definitivo.

El embustero de Borges y la moneda fraccionaria

Gárbala con este Borges! Habrá en el mundo mayor... Por todos los días anuncia que de la República Nacional sale a borbotones la nueva moneda fraccionaria y difícilmente en el comercio se ve la "carra" o "dieces". Borges me ve? No nunca (E. u. o) Señores, ya circular en la República nuestra moneda fraccionaria de la nueva emisión; pero ocurre que esa moneda en su mayor parte ha sido distribuida a los finqueros para facilitar el pago a los peñeros y a esos militares de "nieces" pronto llegarán al comercio José y José a Bancos, para que de éstos vuelva a caer en poder de los finqueros y siga esa planta dando vueltas. Ahora bien, para solucionar la crisis provocada por la escasez de moneda fraccionaria, se más!

Caballeros!

El aviador inglés que derribó uno de los aeroplanos alemanes "Gotha" que acababa de bombardear los indios suburbios del sur de Londres, y de quitar la vida a niños de escuela y a mujeres, el 12 de Agosto, viendo que los tripulantes del aeroplano alemán, que cayeron al mar, estaban a punto de ahogarse, les arrojó su propio salvavidas desde el hidropilano.

Cuando los tres "Belgian Prince" buque mercante inglés torp. Ado por un submarino alemán, fueron trasladados a la cubierta del submarino, el 31 de Julio, se les despojó de sus salvavidas, las que destruyó un oficial alemán. Luego el submarino se sumergió dejando a los tripulantes que se ahogaron.

Los comentarios al lector.

